
特別の教育課程の実施に関する保護者アンケート（令和 5年度） 

 

【MC 科等特例措置全般に関わって】 

 

 

 



 
 
【子ども達の変容について】 

 



 

 

 



【学校としての取組について】 

 

 
 
 
自由記述 

・ディスカッションやスピーチを⾃由⾃在に表現出来る⼦供達になると素敵だと思います。 
・⼦供はいつも楽しい！と⾔っております。ありがとうございます。 
・⼦供に MC について聞くと「⾃分の意⾒を喋ったり、⼈の意⾒を聞いたりしてる。」と聞きました。そ

れぞれの多様性を認め合い、どんな⼈でも受け⼊れて、⽀え合っていく世の中だと思います。 多様性
の社会では 相⼿を知ることはとても⼤切なことだと思うので、学校教育の中にあってありがたいなと
思っています。 

・MC 科の学習について、楽しそうに家庭内でもよく話してくれます。 
・正誤⼊り交じったたくさんの情報が溢れている昨今の社会で、適切に情報を収集・活⽤・発信できると

いうのは⼤切な⼒だと思います。期待しております。 



・⼀連の過程を通して、⾃分で考えて意⾒を⾔えるように成⻑できていると思います。 
・⼩学校での MC の学びを、中学校でも同じくらいのレベルで⾏って欲しいです。 
・このアンケートを機に MC 科でどのようなことをしているのか⼦供と会話をしました。とても楽しん

で意欲的に取り組んでいることが分かりました。いつもありがとうございます。 
・膨⼤な情報から正しい情報を得る⽅法を、学んで欲しいと思います。SNS など発信する側に⽴った時

のマナーも学べるようになってほしいです。 
・⼦供はスピーチを楽しみにしています。次に何のスピーチをするか⽣活の中で探しながら過ごしてい

ます。⾊々なことに興味を持ち、疑問があれば⾃分で調べたりしています。 
・親よりも iPad など素早く使いこなして凄いと思いますが、視⼒低下や個⼈情報の⼤切さ、などまだ⼩

1 だと理解が難しいと感じる時があります。 
・いつもご指導くださりありがとうございます。⼦どもが家で MC の授業についてよく話してくれます

し、他校の友達にも⾃慢できるんだと誇らしげです。学校でよい経験をさせていただき感謝しておりま
す。これからも情報機器の取り扱いには⼗分注意しながら有効なコミュニケーションツールとして活
⽤して欲しいと思います。 

・今後とも宜しくお願い致します。 
・MC の授業は楽しいようです。前で⾃分の意⾒を発表することで良い刺激や成⻑になると思います。ま

たそこに加えて発表の振り返りや、どのような形で MC に取り組んでいるのかを保護者が⾒る機会が
あると嬉しいと思います。今後とも宜しくお願い致します。 

・いつも素敵な授業や教育、活動をして頂き感謝しています。これからも期待しています。 
・MC 授業を通して、⼦どもが相⼿を意識しつつ情報を適切に活⽤していると感じています。ありがとう

ございます。 
・これからも期待しています。 
・我が⼦はＭＣの授業を楽しみにしています。⼩学校の間に、こんなに情報機器を使いこなせるようにな

るのかと驚いています。これからも、どうぞよろしくお願いします。 
・息⼦もＭＣの授業が楽しいと⾔ってます。これから 6 年⽣までに MC の授業を通じて、どんな⾵に成

⻑するか楽しみにしています。 
・MC の授業から発信⼒や理解⼒、想像⼒がより豊かになることを期待しております。今後とも宜しくお

願い致します 
・ネット上のコミュニケーションは相⼿が⾒えないため⾔い過ぎてしまうようなこともあると思うので、

そのあたり適切な発信、受け⽌めができるような教育がされると嬉しいです 
・MC 授業での「もらってうれしい⼿紙」では、メディアを通して相⼿を意識する⼒が養われ良かったと

思いました。今後学年が進むにつれ実施される授業に期待しています。 
・⼦供は MC で発表（発信）する事を楽しみにしています。その為の準備を真剣に取り組む姿があり、

また、お友達の発表（発信）を聞くのも楽しみにしています。現代未来に⽣きていく⼦供達にとって重
要な科⽬だと認識しております。 

・いつもありがとうございます。2 年⽣なのでまだまだこれからだと思いますが、期待しています。どう
ぞ宜しくお願い致します。 

・⼦ども達は MC の授業楽しいと笑顔ですが、実際の所私たち親がその内容を理解しておらず、MC の



授業って何？って⼦どもに聞いておりますが、なかなか理解できる所までの説明はできていません。も
う少し保護者にも内容を教えてもらえるとありがたいです。 

・MC 科の取り組みは、どの学年でどんな先⽣⽅がどのような事をなさっているのかアナウンスされて
いれば、もう少しアンケートに回答しやすかったかなと思います。 

・いつもご指導ありがとうございます。毎年、書かせて頂いているのですが、タブレットを⾒るときの姿
勢や⻑時間の使⽤での、視⼒の低下がとても気になります。歩きスマホのように、動作しながら動いた
り、机の上で使⽤するときの姿勢や、⽬を休めるタイミングなど、家庭では声かけしていますが、学校
でもお願いできるとありがたいです。今後のスマホ利⽤にも繋がりますが、タブレットでは⾊々なこと
ができます。宿題や課題に取り組もうとスイッチを⼊れたものの、他のことも気になって気付かないう
ちにどんどん時間がたってしまうこともしばしばで、今の⼦は誘惑が多くて⼤変だと感じます。そのあ
たりの使い⽅も家庭では注意していますが、⾝につけてもらいたいなと思います。上記、質問にありま
した、メディアの使い分けでいうと、アナログによる調べる⼒、実物を観察してみる、本で調べるとい
った電⼦機器に頼らない⽅法はやはり少し弱いように感じます。⼿段の 1 つであり、強⼒な⼿段であ
るもののもう少し⾃⾝の五感を育ててほしいな、そんなコミュニケーションもできたらいいなと思い
ます。 

・インターネットは、便利ですが、繰り返しマナーが⼤切という事を学校でも何度も注意してほしいと思
います。 

・タブレットを⾒る時間がどうしても多くなり、視⼒の低下の進⾏が速いことは⼼配です。 
・MC について、タブレットを使いこなして⾃分で準備をしてクラスメートの前で堂々とスピーチをし

たり、グループ内で意⾒をまとめて発表したり、社会に出てからも役⽴つスキルを今から⾝につけるこ
とができてとても良いと思います。但し、タブレットを使いこなせる反⾯、作⽂や読書感想⽂を書く機
会が少なく⻑⽂を書く⼒が育たないのでは…という⼼配もあります。それと、普段の授業中も計算問題
や意⾒を各⾃がタブレットで提出する⽅法を多⽤することは、視⼒や姿勢など健康⾯では多少⼼配も
あります。 

・いつもご指導いただき、ありがとうございます。授業中のタブレット端末の扱い⽅は、どのような規則
となっているのか、守れていない時はどのような指導となるのかが気になります。⼦どもが使わないと
きに開いていたため、周りの⼦からも注意を受けたと聞き、⼤変良かったと感じました。⼀⽅で、授業
中にゲームをしていたりその⾳がしたりする⼈がいたなどの話を聞きますと、疑問に思うこともあり
ます。授業の開始時間を守ることなども含め、ルールを確認していただけたらと思っております。家庭
でも確認していきます。よろしくお願いいたします。 

・MC 科の参観を企画してほしいです 
・毎⽇楽しく登校している姿を⾒ていると、MC を含む各種授業や友達関係、先⽣⽅との繋がり等充実し

ていることがよくわかります。引き続き、楽しい学校⽣活を送ってくれることを切に願いつつ、その環
境を提供してくださっている学校の関係者皆様⽅に⼼より御礼申し上げます。ありがとうございます。 

・⼦どもがＭＣの授業をよく話してくれます。これからも楽しんだり、⾃分でしっかり学び能⼒を積み上
げていってほしいと思います。 

・MC の授業で習っていることを踏まえて、⾃分たちで作り発信できる機会があるといいなと思いまし
た。 



・情報セキュリティについての教育も、もう少ししていただけたらと感じます。 
・保護者向けにも、⼦供とメディアの関わり⽅や危険性などの勉強会や内容をまとめた資料など頂きた

いです。 
・ＭＣ科の授業の充実を図るために他校との情報交換を積極的に⾏ってほしいと思います。 
・何の為にこれをするのか、先⽣の教育意図が⼗分明確に⼦どもに理解されていないと思う。 
・我が⼦が通う⼩学校で MC があるから魅⼒か？と問われると、それは違うと感じますが。新しい事を
始めでいく過程において保護者の意⾒などを参考にアンケートをとっていただく事はありがたいなと
思っています。MC に前向きだと思っていた我が⼦が、あまり好きではないと⾔ったのが驚きでした。 

 
 


